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偉仔獲記者恭賀獲獎，被問到心情是否
仍很興奮？偉仔面帶笑容說：「同上

次（「亞洲電影大獎」終身成就獎）好不
一樣，因為上次是一部戲，今次個感受是
41年的努力，最感動是上到台大家都站起
身鼓掌，覺得好像是自己對自己有交代。
我常會覺得你做了多年的努力，做了那麼
多，平時待人接物、做事情，不是對人交
代，是對自己有交代，嘩，那一刻覺得這
41年總算是對自己有交代。」拿獎一刻何
以突然感觸落淚？偉仔笑笑說：「因為突
然覺得就是這樣，全場都企了起身，開頭
李安講話時，說我在現場做的事，我自己
無意識到我是怎樣，經過他講出來發現原
來我就是這樣，聽到我已經有少少……，
加上上台的都是電影人，除了頒獎給我，
還有個前總統夫人拍了紀錄片，講今年威
尼斯80年，在我之後就放紀錄片，來到的
都是當地電影人，全部起身鼓掌好耐，所
以個感受很不一樣，好似是幾十年對自己
一個交代。」於李安手中拿到金獅獎是加
倍感動？偉仔指亦非如此，是很多事情夾
雜而來。而李安致辭時提到他的眼神勝過
千言萬語？偉仔表示：「我不會意識到自
己是怎樣，是別人講的，我怎會知道，我
只是演。」自覺眼神都好厲害？偉仔自言
不會意識到，他只意識到每次對於角色和
演出都做了很多準備功夫，當然內容會好
豐富，等於看一本書與一百本書也不同，
不單是眼神，而是整個人的信心都不同，
像當年拍《一代宗師》，如果不是練了多
年也沒信心，是經過時間和訓練才有那份
信心。

直認早對金獅獎「流口水」
提到他成為首位華人演員獲此殊榮為港
爭光，偉仔謙虛地說：「其實我覺得電影
不是一個人，一個team work，一個團體工

作，我想這麼多年來，由我做電視台開
始，由畀機會我做「430穿梭機」，到有機
會拍《新紮師兄》，其實杜琪峯導演都啟
發我好多，難道個獎又不屬於他們嗎？另
還有茶水同服裝（同事），所以我覺得是
大家成就了我，是我好彩可以行上去拿
獎。」所以將個獎送給香港電影？偉仔
說：「我覺得是屬於大家，應該大家一齊
去分享，因為這幾十年裏面，由 1982年
開始到2023年，大家一齊合作過好努力向
一個理想進發，今日得到的是每一個人
都有份。」
金獅獎是自己一直以來的目標？偉仔答
道：「其實我同威尼斯電影節的關係從
1989年開始，那年是侯孝賢導演的《悲情
城市》第一次拿最佳電影金獅獎，當時我
有些事並沒出席，跟與陳英雄的《三輪
車伕》拿到，最後一次《色，戒》同李安
去拿的，但我們好趕，未等到頒獎，我同
李安、湯唯就去了多倫多國際電影節做宣
傳，當李安聽到拿獎他就返回威尼斯去拿
獎，那時我們在食晏，擺了個獎出來，跟
住（李安）話『大家嘅、大家嘅』，我望
到個獎，嘩，流口水呀，如果有機會就好
喇，但這些不是你想就有，係好彩囉！」

拍戲開心比片酬更重要
在威尼斯得獎後不停慶祝又加上工作，
剛落飛機又有時差，偉仔坦言也頗疲累，
連日都在工作，又很久沒見李安，加上明
年3月於德國拍攝的電影《Silent Friend》
的匈牙利導演恩伊達伊爾蒂蔻專程從布達
佩斯飛抵與他傾拍攝事宜，真的很忙碌。
問偉仔下一個目標又會否是奧斯卡？他
說：「現在我拍戲反而不像以前，想法不
同了，像返回最初出來拍戲的初心，因為
之前常會想怎樣去突破做好一點，現在是
盡量去享受一班人一齊的旅程，也就會有

好效果和質素，也不會為個獎，要大家有
個心喺度，自不然就會做得好。」
得獎後再開新戲有否加片酬？他說出

「片酬」兩字便在猶豫，記者笑問是否要
問太太這經理人？偉仔表示：「主要是看
劇本是否喜歡，這個階段我覺得開心最重
要，拍一部戲同一班人開心緊要過畀好多
錢我！」

請教腦神經科學家和腦科專家
對於首次公開多謝太太劉嘉玲，偉仔坦

言：「的而且確多年來她一直默默支持同
鼓勵我，我好似從來都無多謝過她，所以
趁拿這個終身成就獎講一講。」
太太這位經理人會放手畀你做喜歡的事

情？他直認：「也是的，因為最後都是由
我決定，因為套戲是我去拍，不是她去
拍，到最後我認為好鍾意。就如點解我會
接部歐洲戲，第一亞洲拍過好多，荷里活
片又拍過，歐洲未拍過，又適逢有個導演
為我度身訂做，我睇完她的作品都屬於是
一個好優秀的導演，我和她做了幾次
Zoom，覺得她是一個可以信任的人，好有
修養但謙虛，等於我上次接《尚氣》都是
因為同個導演做Zoom，感受到他個人好真
誠和可靠。」偉仔接拍匈牙利導演恩伊達
伊爾蒂蔻的電影《Silent Friend》時也覺得
是這樣，「就大家試吓，又試吓做些不同
的，今次學術性強一點，我的角色是一個
腦神經科學家，我2個月前已經到香港的大
學找了腦神經專家做研究，又看了一堆
書，講我去德國講學，所以基本知識要
有，因為要講課，所以我今次計劃用8個月
去準備，我一日會看4至6個小時書，我又
不是專業的所以看得慢，有看不明的時候
好彩有香港幾間大學的腦神經科學家和腦
科專家這樣支持我，好多時話如果你看不
明會再解釋你知。」

梁朝偉榮獲《第80屆威尼斯電影節》頒發「終
身成就金獅獎」，昨早凱旋而歸。但由於他所乘
坐班機原定上午7時38分抵達，而當時黑雨警報
持續，且雨勢仍頗大，各區交通受阻下，傳媒幾
經艱辛冒風雨始能抵達機場貴賓室旁通道等候
採訪梁朝偉。相隔個多小時冒雨等候，偉仔與太
太劉嘉玲便從通道出來，兩人先向傳媒揮手，也
即向大家慰問說辛苦大家，知道大家要冒危險及
在大雨下仍前來採訪，表示萬分感激。完成訪問
後，偉仔亦談起他跟太太在機上，一直不知香港
發出黑雨警報，未有感受到過去持續多個小時大
量降雨的威力及傷害性、對市面造成的影響，但
到飛機降落後看到新聞，從短片上看見香港各區
水浸、路陷情況都十分嚴重，偉仔都為市民擔
心；嘉玲於離開前也再次答謝傳媒辛苦到來採
訪，也大家要小心出入，萬事以安全為上。

香港文匯報訊（記者
達里）薛家燕、馮盈
盈、黎燕珊、謝雪心、
文雪兒、李龍基與羅蘭
等人前晚入場欣賞由汪
明荃和羅家英主演的
《福陞粵劇團35週年紀

念．戲寶精選》慈善專場《蝴蝶夫人》。甚少欣賞粵
劇的馮盈盈希望向阿姐和羅家英偷師學習，因她從未
有機會演出舞台劇，亦很想去嘗試，相信有做大型節

目司儀的經驗，可以讓她應付舞台上的突發事情。
近日忙拍新劇《逆天奇案2》的馮盈盈，表示為角
色要去學滑浪，她笑道：「事前有去上堂學滑浪，更
喝了不少海水，而且要行很遠的山路才到達滑浪地
點，學完都相當疲倦。」笑問盈盈會否泳衣上陣滑
浪，她說：「都是穿長袖滑浪衣，因為動作大都要確
保安全不要走光，希望可以在滑浪板上玩到花式動
作。」至於學業方面，盈盈稱新學期開始，現時都是
學業和工作兩邊兼顧，暫時返學很輕鬆自由，因為有
些課程可以網上上課。

香港文匯報訊（記者子棠）魏浚笙（Jeffrey）推出
第三首個人單曲《失約巴黎》MV，而MV更是他自
資遠赴巴黎取景拍攝。Jeffrey說：「希望透過歌詞分
享自己對追夢的堅持。我死慳死抵自資做歌手，今次
更遠赴巴黎，並找來當地專業的拍攝團隊拍攝MV，
幸好不少合作過的品牌義氣相挺，借出多套靚衫！以
靚衫配合靚景，令MV的觀賞度幾何級提升！」得到
品牌支持，造就Jeffrey在MV中有許多個不同造型，
包括在巴黎街頭自彈自唱的型爆Look；夜訪巴黎街頭
及遙望巴黎鐵塔；貴族王子造型手執鮮花漫步名勝古
蹟；帶氣球遊走塞納河畔的白馬王子Look；以及在

古橋上回眸一笑的靚
仔畫面等。當他拍攝
Busking 場口時，還
吸引大批外國人駐足
圍觀，紛紛拿起電話影相及拍片，可見Jeffrey的零死
角式高顏值，在美男如雲的巴黎也為港爭光！他說：
「很開心巴黎巿民也停步聽我唱歌，更有不少途人上
前索合照，問我是否已出道的藝人，抑或是Busker？
因為我之前到過法國北部拍廣告，當時學了數句法
文，我也有嘗試用法文去回應大家的熱情，與當地人
打成一片的經歷，實在相當有趣呢！」

梁朝偉梁朝偉
香港文匯報訊（記者 阿祖、達里）梁朝偉成為首位華人演員榮獲《第80屆威尼斯電影節》頒發「終身成就金獅

獎」，而昨日在黑雨下，偉仔一身牛仔便裝與太太劉嘉玲乘早機返抵香港，大批傳媒冒雨在機場貴賓室通道等候，偉仔

心情靚靚應傳媒要求捧着金獅獎拍照，接受訪問時，嘉玲也只遠遠站在一旁等候。偉仔謙稱榮耀歸功團隊，但領獎那一

刻覺得演戲41年今次總算是對自己有交代。偉仔近年重拾演戲初心，他稱接拍歐洲導演拍攝的《Silent Friend》就是希

望感受下有何不同，將演一個腦神經科學家，會花8個月時間去準備，並已找香港幾間大學的腦神經科學家和腦科專家

請教，認真程度實在令人佩服！

獲獲「「終身成就金獅獎終身成就金獅獎」」重拾演戲初心重拾演戲初心 拍歐洲片拍歐洲片
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馮盈盈為新劇角色學滑浪

魏浚笙遠赴巴黎拍MV

◆梁朝偉指領獎那一刻，覺得演戲41年，今次總
算是對自己有交代。 資料圖片

◆梁朝偉心情靚靚地向
傳媒揮手打招呼。
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◆梁朝偉與太太
劉嘉玲昨日飛抵
香港。

◆◆薛家燕薛家燕

◆梁朝偉榮獲「終身成
就金獅獎」，謙稱榮耀
歸功團隊。
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